



Las tropas nacionales ocupan importantes posiciones al Este de Valdealgorfa Se hicieron al enemigo muchas bajas y se cogieron 600 prisioneros

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 21 de marzo de 1938. (II Año Triunfal):

Las fuerzas legionarias ocuparon ayer, en el frente de Aragón, importantes posiciones al Este de Valdealgorfa, después de vencer la resistencia del enemigo, al que hicieron muchas bajas y cerca de seiscientos prisioneros.

A la hora de cerrar este parte, no se sabe que haya ocurrido hoy novedad digna de mención.

Salamanca, 21 de marzo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Nueva ejecutoria de España

El «Ejército de la Victoria»... Así llamaban los rojos a esa extraña mezcla de brigadas internacionales, reclutadas en los bajos fondos de Europa y América, y de carne de cañón española, fardada, atemorizada, a empuñar las armas contra la propia Patria. Había de asombrar al mundo, decían. Y anotaban como supremas victorias la ocupación de Belchite, que les costó ríos de sangre en notoria desproporción con el valor de la localidad ocupada, y la de Teruel, lograda por la alianza de la nieve y de la defeción. Habían de aplastar eso que llaman el «fascismo» y que no es nada más ni nada menos que la suma de patriotas que no se resigna a ver convertido el solar español en una simple colonia soviética. Y el «Ejército de la Victoria», cuando las fuerzas nacionales llegan, ni siquiera, vende cara la derrota. Teruel es liberado. Y luego, en la brevedad de unos días, también es liberado Belchite. Las conquistas rojas ya no existen; ya han sido vengadas. Nada ha sabido conquistar el «Ejército de la Victoria». Y el avance nacional prosigue; sus Ejércitos están ya en los confines de Aragón, en los umbrales mismos de Cataluña. De la ruta hacia el mar, un tercio está ya en poder de los Ejércitos nacionales. El avance prosigue, con un ritmo épico de cosa arrolladora que supera aún al del glorioso avance por el Tajo y de la marcha victoriosa sobre Santander.

Antes justificaban las derrotas diciendo que carecían de armamento, invocando la indisciplina de unas milicias desorganizadas y diversas. Pero luego se enorgullecieron de que tenían un Ejército. ¿Un Ejército? Como si la España roja pudiera tenerlo. Un Ejército no son sólo unos cuadros de mando; no son sólo cifras, no es sólo una suma de material heterogéneo, no es un puñado de aventureros y de profesionales de la revuelta empujando a los hijos de madres españolas en un designio que repugna a todos los imperativos de su conciencia. Un Ejército precisa de un alma que lo lleve a la victoria; un Ejército necesita sentir en lo más íntimo una intensa vibración espiritual que lo haga invencible. El Ejército rojo es un Ejército sin alma. No se pueden movilizar patriotas para combatir a la Patria. Se habrá convencido de ello Prieto, abrumado de derrotas; se habrán convencido los dirigentes soviéticos que creían que era España empresa fácil.

No la conocían. En su laboratorio de destrucción prepararon la de España. Contaban con la complicidad de quienes escalonan el poder por las vías tenebrosas de la simulación y del terror; contaban con la traición; contaban con todo; pero no contaban con España, con España que no se deja colonizar, cabo avanzado de Europa donde se estrella la avalancha de los invasores, con España sacrificada mil veces y recuperada siempre.

El poema de la reconquista vive en estas horas de gloria sus últimas y más brillantes estrofas. A los acentos de gloria se mezclan en ellas acentos de dolor. De sobre son conocidas las reacciones rojas. Su frente preferido es el de la retaguardia. Pero los días de su sufrir están contados. Pronto, muy pronto, las hordas rojas no posarán su planta sobre el suelo español; dentro de poco no turbarán las aguas azules del Mediterráneo el reflejo oprobioso de las banderas rojas; pronto una sola bandera cubrirá todos los confines de España, desde Finisterre hasta Cabo Creus. Y bajo esa bandera, España vivirá eras de paz y de grandeza, y la pesadilla vivida sólo será un recuerdo y una lección. España se recobrará, y en el dolor pasado hallará los estímulos para la edificación del futuro. Y a sus ejecutorias históricas habrá añadido una nueva: la de haber abatido a la anti-Europa.

Se prorroga hasta el 30 de septiembre el concurso para el «Libro de España»

El «Boletín Oficial del Estado» publicó el día 19 la siguiente disposición.

«Se han recibido numerosas peticiones para que se prorrogue el plazo de admisión de trabajos para el concurso del «Libro de España» que fué convocado por orden de 21 de septiembre de 1937 (B. O.) número

337, y cuyo plazo, con arreglo a esa orden, terminaría el 31 del corriente mes de marzo. Entre las peticiones recibidas, figuran algunas hechas por combatientes, a los cuales el supremo servicio de defender la Patria con las armas no ha dejado tiempo para acabar el trabajo para el «Libro de España». Otras razones habría para la prórroga, pero la dicha es primordial y sobrada. Por lo expuesto; este Ministerio ha dispuesto que se prorrogue hasta el 30 de septiembre de 1938 el plazo de presentación de trabajos para el «Libro de España», sin perjuicio de una ampliación de circunferencia si persistiesen las presentes circunstancias.»

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de Avila y su Provincia

Se ruega a todo el que tenga solicitadas noticias sobre personas residentes en territorio no liberado, reproduzcan estas peticiones, indicando su actual domicilio y cualquier ampliación de datos sobre el paradero de las personas por quienes se interesan.

Estas peticiones han de remitirlas por correo, durante un plazo de 15 días, a D. I. D. R. E. M.—VALLADOLID, entendiéndose renuncian a recibir las que no hagan la renovación de su anterior petición durante el citado plazo.

Avila, 21 de marzo de 1938. II Año Triunfal.

El Estado fijará bases para la regulación del trabajo, con sujeción a las cuales se establecerán las relaciones entre los trabajadores y las empresas. El contenido primordial de dichas relaciones será, tanto la prestación del trabajo y su remuneración, como el recíproco deber de lealtad, la asistencia y protección en los empresarios y la fidelidad y subordinación en el personal.

Millares de judíos naturalizados en la zona roja

Las sinagogas gozan de absoluta libertad para celebrar los cultos

La escritora judía, Gina Medem, ha publicado en Barcelona un libro que lleva el título de «Los judíos luchadores de la libertad». Es un canto en honor de todos los israelitas que, constituyendo brigadas internacionales con mandos propios, combaten en las filas republicanas. El número de éstos pasa de diez mil. Muchos han venido de Palestina, otros de Rumania, Hungría, Polonia, etc.

Así mientras millones de católicos españoles en la zona roja han de ocultar su fe, los judíos, por el contrario pueden practicar la suya no solo con la máxima libertad sino con la cooperación de los jefes rojos. Han celebrado con «magna pompa» sus fiestas religiosas tanto en Barcelona como en Valencia. Muchos locales han sido convertidos en Sinagogas y en círculos de lectura donde se comenta el Talmud. En las zonas de Valencia, Madrid y Barcelona muchos judíos, a millares, han sido naturalizados y ocupan cargos importantes en las industrias de guerra, en las juntas de aprovisionamiento y en la Administración del Estado.

Los agentes enviados por la G. P. U. y el Komintern son, igualmente judíos. Todo esto prueba una vez más que el judaísmo y comunismo son una misma cosa. Hay que agradecerle a Gina Medem este nuevo testimonio.

La situación en la zona roja

PERPIÑAN.—Los pocos españoles que llegan procedentes de Barcelona y los funcionarios de la Embajada francesa en aquella capital que vienen a comprar víveres para el personal de dicha Embajada, señalan la terrible confusión que reina y dan cuenta de los bombardeos de la aviación nacional, cuyos proyectiles caen en los Ministerios y establecimientos militares que los rojos han establecido en el centro de la capital. También, y como quiera que se sabe que los servicios de los partidos extremistas han quedado instalados en los grandes hoteles, éstos son también objetivo militar. Una bomba que ha estallado en la puerta misma del Hotel Ritz, ha causado numerosísimas víctimas entre afiliados a la organización que tienen su domicilio en el citado edificio.

La agitación callejera no cesa, y la liberación de anarcosindicalista continúa. El agitador Aurelio Fernández, que había sido encarcelado en Agosto de 1937, también ha sido puesto en libertad y ha vuelto a su despacho de la Ronda de San Pablo.

Informan también que los socialistas, y los comunistas, no cesan de pedir la movilización de todos los hombres comprendidos en la edad de dieciocho a cincuenta años. Las manifestaciones en las calles se multiplican y se improvisan los mítines, menos-

preciando los oradores a los presidentes de la Generalitat y de la inexistente República, Companys y Azaña, así como a todos los ministros, entre demostraciones de asentimiento de los oyentes. Algunos de esos oradores establecen un paralelo entre la situación actual y los episodios de la revolución francesa.

La mayoría de la población civil no participa en tales demostraciones porque tampoco está conforme con los elementos extremistas, y en su mayoría es fervientemente partidaria de la rendición.

La misma confusión reina en los pueblos de la provincia, donde el retorno de los anarcosindicalistas es motivo de alarma.

Para impedir las deserciones, las autoridades rojas de la frontera han señalado una zona de cuarenta kilómetros por la que no se puede transitar bajo pena de muerte, ni aun siendo súbditos extranjeros, ni siquiera con el pretexto de visitar los pueblos que radican en la zona señalada.

La vigilancia de la frontera está asegurada por carabineros rojos asturianos que participaron en los ataques a Oviedo, los cuales han sido repatriados de Francia vía Burdeos, Perpiñan y La Rochelle.

Niños muertos por falta de alimento

ZARAGOZA.— Entre los docu-

Prieto solo ve una solución: que les ayuden Francia e Inglaterra

BARCELONA.—Indalecio Prieto ha hecho unas manifestaciones a un redactor del periódico inglés «Daily Express» sobre la situación de la zona roja. Ha dicho Prieto:

«Confieso que acabamos de recibir fuertes reveses. El enemigo ha abierto brechas en nuestras líneas camino del Mediterráneo. Cuando consiga llegar al mar el cerco de Francia se habrá estrechado, porque tendrá en los Pirineos los Ejércitos de Italia y Alemania. Solamente Francia e Inglaterra, que no han querido ayudarnos, son las culpables de lo que ocurre.

—¿Qué soluciones ve usted?—preguntó el periodista.

—¿Soluciones? Una sola. Que Francia e Inglaterra, cambiando de actitud, acierten a regir mejor sus destinos.

La primera piedra de la «Colonia Varela»

Segovia recibió con gran entusiasmo al bravo general

SEGOVIA.—El sábado llegó el general Varela, para asistir a la colocación de la primera piedra de la Colonia Obrera de 20 casas, a la que se dará el nombre del ilustre militar. Se le ha recibido con gran entusiasmo.

El Obispo bendijo la primera piedra ante millares de asistentes y a continuación pronunció un discurso al que siguieron los del alcalde, presidente de la Diputación y del gobernador civil. Todos hicieron resaltar las dotes personales y la valentía del general Varela.

Por último éste pronunció unas palabras agradeciendo la generosidad y el patriotismo del pueblo segoviano. Sobre la Colonia, dijo el general que los que la habitasen habían de tener en su espíritu dos amores perdurables: el amor a Cristo y el amor a la Patria, y dos altares: el de la Cruz y el del Imperio.

Espero, continuó diciendo, que en cada casa sea colocada una Cruz, porque ello es el único medio de que de una morada se pueda subir al cielo; espero también que el altar de la Patria estará perenne e inalterable en el corazón de sus moradores.

Terminó con un viva al Caudillo y a España.

El general Varela, acompañado de las autoridades, visitó Riofrío y San Ildefonso, cuya guarnición revistó, siendo objeto de delirantes demostraciones de simpatía por parte de la tropa.

mentos recogidos en Caspe al huir las hordas marxistas figura una carta dirigida a una personalidad roja del Centro Asturiano de Barcelona, establecido en la calle de Lauria, 128.

La firma un comisario de guerra y es contestación a la comunicación que dicha personalidad le envió con cierta cantidad de dinero para los asturianos necesitados de la zona roja.

En esa carta se dice que la situación en Cataluña de los refugiados asturianos es tan mísera y precaria,

Para conmemorar el XIX centenario de la venida de Nuestra Señora del Pilar

ZARAGOZA.—Se ha celebrado en el Ayuntamiento una reunión de Corporaciones, para tratar de los actos que han de tener lugar para conmemorar el XIX Centenario de la venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza.

Se acordó nombrar una comisión que prepare el programa de actos con la antelación debida, a fin de que España entera desfile ante la Virgen del Pilar, con motivo de esta fiesta centenaria.

Tu dinero lo emplea AUXILIO SOCIAL en repartir comidas calientes para evitar la desesperación en los que tienen hambre. Suscribe una FICHA AZUL.

El Gobierno francés, en situación difícil

PARIS.—La situación del Gobierno es a todas luces inestable. Así lo hacen ver la mayoría de los diarios de esta mañana. Pero la unanimidad de la mayoría, donde se rompe verdaderamente es en el escollo de la guerra española.

Se afirma en los círculos políticos que el presidente de la República, señor Lebrun, haciendo uso de la facultad que le concede la Constitución para elegir directamente los ministros, se ocupa en la redacción de la lista de un Gabinete de concentración nacional, que será presidido bien por el radical Daladier o por Herriot.

El Almirantazgo inglés reconoce que eran españoles los tripulantes del Baleares

Leemos en un periódico generalmente bien informado como es «Le Temps», la siguiente noticia:

«Mr. Geosry Shakespeare, secretario financiero del Almirantazgo, ha anunciado el lunes en la Cámara de los Comunes, en contestación a una pregunta del diputado liberal Wilfrid Roberts, que la Marina Inglesa había salvado trescientos setenta tripulantes del «Baleares», todos ellos españoles, excepto uno, que manifestó ser alemán.»

Aunque éste es ya un mentis rotundo dado desde la Cámara de los Comunes a la propaganda roja, que a falta de otras armas que oponer al valor de nuestros soldados se escuda en la de la mentira, nos interesa hacer constar una vez más que todos, absolutamente todos los tripulantes del «Baleares», eran españoles, sin que se diera siquiera esa única excepción, que sin duda por error de información señala dicha personalidad inglesa.

que han tenido que registrar la cifra de 160 niños muertos por falta de alimento.

El Comité de Refugiados Asturianos de Barcelona atraviesa tal crisis, que no puede desenvolverse ante tanta miseria y falta de recursos.

Gradual e inflexiblemente se elevará el nivel de vida de los trabajadores, en la medida que lo permita el superior interés de la Nación.

ANIVERSARIO MEMORABLE

El 23 de marzo de 1919, en la histórica reunión de Plaza del Santo Sepulcro de Milán, fundaba Benito Mussolini los Fascios de combate

Por CARLOS DE LLORENTE

A principios de 1919, cuando aún estaban frescas en Italia las heridas de la última guerra y el tronar de la postrera batalla habíase extinguido apenas, y cuando también debía aparecer más bella a los italianos la realidad de la epopeya secular concluida con tanta gloria, regía los destinos de la Nación hermana una clase dirigente inepta y cobarde, que había ya dudado en el momento de decidir en 1914 de la guerra y de la paz; y que ahora después de la victoria en vez de purgar sus pasados yerros, enmendados tan sólo por la sangre derramada por los infantes de Italia sobre el Carso y en el Piave, seguía detentando la dirección del Estado y cometiendo más graves culpas.

Y junto a esta clase dirigente un Gobierno, que si en los momentos difíciles de la guerra intentó obtener el calor y el apoyo del pueblo, cesado ahora el peligro y la excitación de las pasiones, no sentía ya la batalla de Victorio Veneto, la catástrofe austriaca, la impotencia de los aliados y a fuerza del ejército italiano para hacer valer sus derechos discutidos y negados en Versalles: un Gobierno que había primeramente detenido en el Trentino al ejército victorioso y más tarde le disolvía sin rendirle honores ni prestar asistencia a los combatientes; un Gobierno que deploraba la guerra y la liquidaba como una desgracia nacional. Un Gobierno, en suma, sin carácter y sin ideas junto a una clase parlamentaria agonizante e impotente frente al desorden interno y a la miseria de la vida política italiana de la post guerra.

Y dos partidos, el socialista y el popular, que ya contaban o habrían contado en breve con millones de afiliados: el uno en lucha con el otro para acapararse el favor de las multitudes inconscientes y ajenas a las verdaderas finalidades de la Nación y para explotar el filón inagotable de la medrosidad burguesa. Dos partidos cuya contextura era idéntica, formados ambos de las pasiones e intereses de los hombres y cuya fuerza radicaba en el número, en la imbecilidad de los gobiernos, en los dolores de la guerra, en la crisis espiritual, política y económica a la sazón reinante y en el miedo y en las esperanzas de dos plebes: la de los poseedores y la de los desheredados. Partidos esos, enemigos del Gobierno, al que sin embargo utilizaban para sus turbios fines, y denigradores de las idealidades nacionales, difamadores de la guerra y del Resurgimiento italiano a la vez que destructores de la soberanía ética del Estado.

La Italia oficial y política se dirigía en verdad hacia el desastre. ¿Por qué no abolir el sistema parlamentario y sustituirlo con una organización soviética? afirmaban Bombacci y Barberis los representantes de la corriente socialista jacobina y terrorista que extraviaba en aquellos tiempos a los proletarios de Italia. Y ante su fórmula engañadora: «Dentro de poco haremos la revolución», los comunistas interrumpían: ¿Por qué no en seguida?

Los trabajadores miran tan solo en dirección a Moscú y los tumultos y los desórdenes se suceden. El 18 de febrero de 1919 miles y miles de hombres, mujeres y niños, agitando banderas rojas se manifiestan por las

calles de Milán. El bolchevismo parecía triunfar y romper los diques de la vida social al grito de «Vivan los Soviets». Los burgueses se encierran en sus casas, lívidos, deprimidos por el más vivo terror y como la bandera de Italia era también blanco preferido de la chusma poco a poco irá siendo retirada de los balcones. En abril los partidos rojos proclaman en Italia la huelga general por el simple hecho de haber prohibido el Gobierno una manifestación de homenaje a Lenin. En mayo se declaraba la huelga Turín en honor a Rosa Luxemburgo asesinada en Alemania. Otra huelga en junio para protestar del alza de las subsistencias mientras la muchedumbre asalta los almacenes. Los tenderos y almacenistas están ya tan acostumbrados a los saqueos del pueblo hambriento que cuando los saqueadores se presentan ofrecen sin vacilar las llaves de sus depósitos y locales a los «conductores» del pueblo. Escenas de rapiña seguida de muertes y atentados tienen lugar en Milán, Bari, Mesina, Génova, Savona, Nápoles, Roma, etc. Un experimento de Gobierno comunista se intenta el 12 de junio en Sertri Ponente, y la República Soviética queda proclamada una buena mañana en el Valle del Bisagno.

Metalúrgicos, tranviarios, camareros, lavanderas y aún maestros, todas las artes, todos los oficios, todas las industrias no hicieron en 1919 más que agitarse e incitar a la huelga y al sabotaje. De las Cámaras de Trabajo socialistas salía el verbo de vida o muerte. No existía más autoridad ni eran respetadas otras órdenes. Era la exaltación de la fuerza material y del trabajo muscular mientras despreciábase la inteligencia, despreciábase el saber, despreciábanse todos los sentimientos de sacrificio, de gloria y de fama. No concebíase la felicidad más que en la repartición material de los bienes. Y de los mítines tumultuosos se pasaba a las huelgas de solidaridad, y el Gobierno débil e injusto, dejaba hacer o enviaba a las tropas para que fueran blanco de las groserías y de las agresiones del populacho cuando no las empleaba para disolver las manifestaciones patrióticas de Roma y de Milán.

La paz exigía un nuevo acto violento como violenta, revolucionaria y antiparlamentaria había sido la declaración de guerra de 1915. No podía ser atropellada la victoria. Habían sufrido demasiado los combatientes. Combatientes por la fascinación de realizar el sueño del Resurgimiento y de una Patria más grande. No era posible tolerar ni admitir el menosprecio de los sentimientos más queridos al corazón italiano. Pero sobre el de estos hombres que de un largo coloquio, cara a cara con la muerte, pasaban a una vida que esperaba mejor, caían en tanto, gota a gota, las iniquidades de la paz y las vergüenzas de la post guerra. Y el infante después de cuatro años de trinchera, truncados sus estudios, perdidos sus empleos, sin terminar su carrera, no poseía más que el nombre de combatiente, que sonaba a insulto o a mofa. Los condecorados, los mutilados, los voluntarios, los interventistas, eran señalados con el estigma de la infamia y el desprecio de las masas

ébricas mientras se glorificaba a los desertores.

«Era infinitamente triste que quienes defendieron a Italia en las trincheras estuvieran obligados a extender la mano para obtener un recurso momentáneo. Era infinitamente triste que quienes estuvieron dispuestos a morir un día, no encuentren, hoy que la Patria está salvada, lo necesario para vivir.» («Popolo d'Italia», 16 enero 1919. «Retornan los combatientes», artículo de Mussolini).

Precisaba que los combatientes leyeran claro en el fondo de su alma y en la faz de la Nación. Precisaba que los combatientes vieran en el desastre que se avecinaba una nueva derrota que hubiera matado de nuevo y para siempre, sin esperanza, a todos los Caídos. Precisaba que los combatientes se lanzaran a combatir todavía y a defender a la Patria, que no era entonces más que la memoria de valores eternos que no querían morir.

Mussolini los guió a este combate. Ante el bolchevismo asiático, torvo y amenazador, el gran «condottiero», que tanto amaba a su Patria, había de salir una vez más al palenque para gritar con su voz poderosa: «¡No, bajo nuestro sol, el bolchevismo no puede avanzar!»

Y decidía la continuación de la guerra externa con una revolución interna para evitar que Victorio Veneto fuera una gloria inútil como la sangre derramada por todos los mártires del Resurgimiento, como la sangre de las infanterías italianas al pie de las alambradas del Trentino. Y evocando los grandes espíritus de los muertos por la Patria, los llama por su nombre y promete defender su memoria aun a costa de desencadenar la guerra civil: «Os defenderemos. Defenderemos a los muertos. A todos los muertos aunque tengamos que excavar las trincheras en las plazas y en las calles de nuestras ciudades.»

No tiene un momento de duda o de indecisión. Parece que toda su vida haya sido de preparación para esta última lucha. Si Lenin había descubierto en Rusia la mecha de alto explosivo en la desesperación de los pobres campesinos soñados, si había destruido el zarismo agonizante bajo la irreparable derrota de la Gran Guerra con las dos palabras de ordenanza: «¡Fuera de las trincheras! la tierra para los campeinos!» con los dos ofrecimientos engañosos y gratos a los «mujiks»: la paz y la propiedad, Mussolini en cambio descubriría en Italia la fuente de la vida en el corazón de los combatientes italianos, los llevaría una vez más al combate y al sufrimiento, sin promesas y sin ilusiones. Frente a la revolución marxista de Rusia y al ambiente espiritual de Italia y de Europa donde el móvil económico era el dogma teórico y práctico de la vida, el Duce se atrevería a dar principio a una revolución invocando las energías del espíritu el heroísmo de los combatientes del Carso y del Piave, el honor de la nueva aristocracia de las trincheras; porque él estaba seguro de encontrar en esos hombres lo que ya estaba impreso en su alma.

«El Popolo d'Italia» será desde entonces la tribuna abierta a todos los

combatientes que no reniegan del sacrificio realizado, el 2 de marzo de 1919 el diario de Mussolini publicaba una invitación a todos los «corresponsales, colaboradores y amigos del «Popolo d'Italia», combatientes y ex-combatientes convocándoles a una reunión que había de tener lugar en Milán la noche del 23 de marzo». Otro comunicado aparecido en el mismo diario el 6 de marzo precisaba los fines de la misma. «De ella saldrán los Fascios de Combate cuyo programa está contenido en la misma palabra». La censura alarmada por estos comunicados hacía retener las cartas de adhesión que a centenares iban llegando al «Popolo d'Italia». Mas le pasaba por alto un breve comentario en el que además de informarse a los lectores del éxito de la iniciativa se pronosticaba: «El 23 de marzo será creado el anti-partido, surgirán los Fascios de Combate que harán frente a dos peligros: el misoneísta de derecha y el disolvente de izquierdas».

Las adhesiones continuaban llegando de todos los lugares de Italia, de militares y paisanos, de oficiales y simples soldados, de diputados y periodistas, de cuantos en suma sentían la vergüenza de aquellas horas y la necesidad de iniciar una nueva era en la historia del país. Eran los primeros voluntarios que acudían a la última batalla.

Y mientras un nuevo día alboreaba en el horizonte político de Italia, en el número 9 de la Plaza del Santo de Milán, en el «Círculo de los Intereses Industriales y Comerciales», reuníanse el 23 de marzo de 1919, hoy hace diez y nueve años, un centenar de patriotas, fundaban los Fascios de Combate y declaraban la guerra a muerte al bolchevismo, al régimen decadente y a las clases dirigentes de la vida italiana. Esa reunión significaba el propósito de acabar a toda costa con las ideas y con los hombres del sistema parlamentario. Era la revolución contra aquél régimen y aquella clase dirigente, que no veía en la paz el principio de una nueva era de justicia sino más bien la cancelación absoluta de la guerra y la consolidación de sus posiciones de privilegio. Era la orden suprema de continuar la lucha contra la bestialidad local del bolchevismo que impedía el desarrollo y la grandeza de Italia. Era la señal de conquista de la unidad y libertad espiritual de la nación para ser fieles a la civilización pasada.

Era el Fascismo que nacía pujante en las sombras de la noche y que uniendo al vigor de la acción y de la mano dura el sentido de la medida, se aprestaba a bajar a la plaza pública para combatir a la luz del día a los enemigos de Italia con sus propias armas y preparando la revolución, que ya nada ni nadie podría detener, iba a apoderarse en breve de los resortes del Estado para instaurar un nuevo régimen de justicia, de orden y de trabajo: el suyo...

ANIVERSARIO Del Gobierno Civil

A Tomás D. de Miguel
Mayoral, Requeté.

Sobrino al que tanto amé.
Ayer he leído triste
la carta que me escribiste
el día de San José.
¡Hace un año! En la trinchera
con un lápiz la escribías
para que no me pudiera
faltar dándome los días.
¡Y fué tu carta postrera!
Ya tengo un recuerdo amargo
en mi Santo. Sin embargo,
también tengo un buen presente,
que ha de vivir a lo largo
de mi existencia hondamente
unido a la Patria amada
que renace
tendrá esta carta estimada
del enlace
que tuvo el coronel Rada.
Del magnífico estudiante
que al advenir la campaña
al lado del comandante
que por Dios y por España
las trincheras adelanta.
Hasta el momento preciso
que mi Santo Titular
con su Hijo celestial quiso
llevarle para gozar
del Eterno paraíso.
¡Hace un año! Hoy en mi duelo
con Ellos te miro allí
teniendo el dulce consuelo
de que hay quien pide en el cielo
por nuestra España y por mí.

José Mayoral Fernández
Marzo 19 1938 (II Año Triunfal).

Junta Provincial de Subsidio
Pro-Combatiente

CIRCULAR

El Excmo. Sr. Ministro del Interior en telegrama del 14 del actual me dice lo siguiente:

«A efectos recargo 10 por 100 sobre recargo nuevos artículos para Subsidio Pro Combatientes se entienden por artículos de lujo los expresamente consignados en la orden fecha 4 de Marzo corriente y cada uno de ellos con la extensión que le corresponda según artículo 210 vigente ley del Timbre.

Como aclaración al artículo 210 se expresan a continuación los artículos que se encuentran comprendidos y sometidos al recargo del 10 por 100 en su venta.

Automóviles y carruajes de lujo nuevos, sus accesorios y piezas de recambio, cámaras de aire magnetos etc.

Objetos de antigüedades.
Raquetas de tenis, mazos de polo, hockey, golf, y demás artículos de deportes.
Mesas de billar y accesorios, juegos y fichas de ajedrez, damas, y demás juegos equivalentes.
Pianos, órganos, pianolas, gramófonos y demás aparatos automáticos o ejecutores de músicas accesorios, rollos, discos, etc.
Joyas perlas piedras preciosas, y todas clases de objetos de oro plata y platino, así como todos los comprendidos en bisutería, fina; relojes montados en oro, plata o platino o con inclusions de piedras preciosas, así como los objetos de óptica en oro plata o platino o concha.
Obras de cristal, de bronce, hierro y otros metales o de porcelana fina, como espejos, arañas, lámparas con bronce o metales cincelados, candelabros, jarrones, centros, figuras y demás objetos de adornos de dichas materias.
Todas clases de pieles, encajes, cuando estos estén hechos con hilos de seda plata u oro.
Muebles de lujo, dorados y tallados de madera que contengan mármoles bronce u otros metales o construidos en maderas finas.
Lo que se publica en este periódico para general conocimiento y más exacto cumplimiento.
Avila 18 de marzo de 1938.—(II Año Triunfal).—El Gobernador Civil, Luis Rubio Méndez.

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide.

Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.

Hitler declara intangibles las fronteras de Italia y Francia

Ha sido disuelto el Reichstag

BERLIN.—El viernes por la noche se reunió el Reichstag en sesión extraordinaria para escuchar el discurso del Führer sobre la incorporación de Austria.

La animación en la ciudad fué extraordinaria. El Reichstag estaba completamente lleno. En los bancos del Gobierno tomaron asiento el Canciller austriaco Seiss Inquart y varios ministros del último Gobierno federal de Austria.

Abrió la sesión el señor Goering quien saludó a la representación austriaca y anunció la disolución del Reichstag para que inmediatamente se celebren nuevas elecciones que reflejen la nueva fisonomía del Estado alemán.

Inmediatamente el Führer pronunció su discurso, en el que señaló la trascendencia de la unión austro alemana que acaba de realizarse. Subrayó la correcta actitud de algunas naciones, como Polonia, Yugoslavia y Hungría, pero sobre todo alabó la actitud de Italia. Dijo que tanto las fronteras con Francia como con Italia son intangibles. Añadió que si fuera posible un mayor acercamiento en las relaciones italo alemanas este acercamiento hubiera llegado ahora.

¿Qué pasa en Barcelona?

Con este título, «L'Independent des Pyrenées Orientales», de Perpignan, publica la información siguiente: «Un negociante rosellonés que desde hace varios meses realizaba regularmente con Barcelona el comercio de productos alimenticios, ha suspendido dicho comercio desde hace unos quince días, y ha declarado con tal motivo: «He creído que allí la tensión era demasiado fuerte para que un negociante cuidadoso de los asuntos propios y que deseara evitar riesgos

El expresidente Hoover no cree en una nueva guerra

LONDRES.—El expresidente de los Estados Unidos, Hoover que ha llegado a esta capital dijo que no creía que una gran guerra fuese inminente, pues aunque las cosas están peor que cuando estalló la de 1914, ahora los hombres de Estado se dan mejor cuenta de lo que representaría una guerra y además las naciones no están lo suficientemente preparadas para un conflicto de esta naturaleza.

Hoover no quiso emitir su opinión sobre la política europea y en cuanto a Norteamérica dijo que prefería hablar cuando llegue de nuevo a su Patria.

no dejara de abstenerse. No se puede decir que la revolución haya estallado ya, pero es como si lo fuera. En todos los medios del país se nota una efervescencia desacostumbrada. Las ejecuciones sumarias han vuelto a empezar cada vez con ritmo más acelerado, pero ahora las incidencias han surgido con los rusos que en todos los barrios de la ciudad ejercían una verdadera dictadura.

«Se me ha afirmado que en el curso de estas colisiones ha habido numerosos muertos cuyos cadáveres han sido echados al mar, en el curso de varias manifestaciones violentas, que el gobierno se ve impotente a reprimir».

Un cuadro más del epílogo de la guerra, en el escenario de la retaguardia marxista.

AVILA.- Tip. y Enc. de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
EN LA FUNDICION DE

ALABEJOS

Los pedidos a Jorge Martín - Hijo, ALABEJOS (Valladolid)

LITERATURA

Poetas españoles

Adivinanza

A José Antonio Girón.

El cigüeño y la cigüeña han formado una pareja.

¿Dónde estará la culebra?

Torres, cruces y veletas. Todas las campanas sueñan con días de primavera.

Mis catorce novias rezan en los bancos de la iglesia.

Madre, por el aire vuelan corazones de manteca.

¿Dónde estará la culebra?

Camina por la dehesa, arrastrándose en la yerba.

Ay, un toro la contempla.

¿Dónde estará la pareja, el cigüeño y la cigüeña?

Madre, por el aire llegan cuatro alas, blancas y negras

¿Dónde estará la culebra?

Todas las campanas rezan al chaval que las volteas:

—¡Ahora déjanos quietas, que las novias se confiesan!

¿Dónde estará la culebra?

F. F.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales... de ocho y media a nueve de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Giro postal y Caja de Ahorros... de diez a trece

Repartos de correspondencia a domicilio

Recogida de buzones... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.

Reclamaciones... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.

Secretaría... De once a trece, excepto los domingos y días festivos.

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas... Permanente.

Giro telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 1. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Curso de italiano para españoles

VITORIA.—A los cursos de lengua italiana organizados por el Instituto Universitario Italiano han sido invitados estudiantes españoles. Los estudiantes que deseen inscribirse a los citados cursos deben dirigirse al Ministerio de Educación Nacional, servicio de expansión cultural, en Vitoria.

Obsequio de las damas asturianas de Argentina para el Caudillo y su esposa

BURGOS.—La esposa del Generalísimo ha recibido al agregado de Prensa en la representación de la España Nacional en la Argentina don José Ignacio Ramos quien le hizo entrega de un artístico pergamino con las firmas de damas asturianas residentes en Buenos Aires como recuerdo del magno acto público realizado recientemente en la capital Argentina por los asturianos allí residentes que se adhirió en forma entusiasta e incondicionalmente a la causa española. Igualmente le hizo entrega de una medalla de oro para S. E. el general Franco conmemorativa de aquel acto.

Méjico expropiará las explotaciones petrolíferas extranjeras

El propósito produce viva impresión en Londres

MEJICO.—De acuerdo con lo anunciado por el presidente Cárdenas en un discurso pronunciado el sábado se ha publicado un decreto sobre la expropiación de las explotaciones petrolíferas americanas e inglesas que se nieguen a cumplir los fallos arbitrales dictados. Las empresas serán indemnizadas en un plazo de diez años. El presidente anunció igualmente que el Banco de Méjico adaptará, si fuera necesario, la moneda mejicana a la situación actual, procediendo a su desvalorización. El Banco de Méjico ha suspendido la compra y venta de divisas extranjeras.

Viva impresión en Londres LONDRES.—Los periódicos comentan vivamente la expropiación de las sociedades petroleras inglesas y norteamericanas, acordada por el Gobierno de Méjico, hacen constar que el valor de esas propiedades se eleva a cien millones de libras aproximadamente.

La ayuda armada de Moscú a los rojos

Los éxitos de Franco no hacen renunciar a Moscú al sostenimiento del frente rojo español, baluarte hoy de la revolución mundial. La Unión Soviética sigue, en efecto, enviando armas y avivando el incendio con todas sus fuerzas. En estos últimos tiempos ese envío ha alcanzado proporciones fantásticas. Y la decisión de intervenir en mayor escala fué tomada en una importante reunión que el Politbureau del Komintern celebró en Moscú.

El día 25 de enero, los principales jefes de las secciones europeas del Profintern (Sindical Internacional Rojo) y de la INO (sección extranjera de la GPU) se reunieron secretamente para tratar de la situación de España. Asistieron Dimitrov, Yechov, como jefes de la INO, y Manuilsky, Schick, Losovsky, Popescu, Weintrauen, Turrini y Valdés, este último como representante del Comité de «negocios extranjeros» en el Politbureau del Komintern.

Dimitrov se quejó amargamente de la deficiencia de los oficiales soviéticos en las operaciones militares de España y declaró:

«Las medidas tomadas y las actuaciones emprendidas no han sido bastantes para dar a las masas proletarias europeas los medios suficientes para la propagación y desarrollo de la revolución. Los enormes medios que Rusia soviética ha puesto a disposición, no han tenido el éxito esperado. El objetivo principal, que era el de obligar a los dos grupos de países capitalistas a entrar en conflicto armado, no ha sido logrado. Por esto la aplicación de medidas de vigilancia análogas a las tomadas con la diplomacia soviética, se extiende a nues-

tros militares en España. Y así, por medio de controles directos, han sido colocados bajo la vigilancia de delegados especiales del Komintern que saben emplear bien los medios de infiltrarles el necesario entusiasmo y el celo revolucionario por la revolución mundial.

Las proposiciones de Dimitrov fueron combatidas por el jefe del Estado Mayor rojo, general Chapóvnikov, pero inútilmente, pues Stalin aprobó por completo las líneas de Dimitrov. Una de las principales medidas de éste, fué el aumento de los suministros de armas a España. Con el fin de atender a todas las exigencias, formóse en Moscú un Comité expreso, que, provisto de poderes, no solamente hace encargos a las fábricas de armas extranjeras, sino que se incauta de material perteneciente a los depósitos militares de la URSS.

Tan pronto como el Comité quedó constituido, se pidieron al Estado Mayor del ejército rojo los inventarios de los depósitos. A base de ellos se realizaron incautaciones en los depósitos de Leningrado, Moscú, Odesa y Sebastopol, destinándose a España: 200.000 granadas, 150 cañones de campaña, 50 de grueso calibre con 50.000 obuses, 2.000 ametralladoras pesadas y 4.000 ligeras, 100 mil granadas de mano y 100 millones de cartuchos de fusil. De los aeródromos militares rusos se destinaron igualmente a España: 30 grandes aviones de bombardeo, 50 bombarderos ligeros y 100 cazas. El mismo Comité ha dado instrucciones para que todo ese material sea transportado secretamente a puertos rusos y embarcado a ser posible en buques extranjeros.—(E. I. A.)

Publicidad para Aspirina. Incluye el texto 'No hay nada mejor que las tabletas de Aspirina' y el logo de Bayer.

Servicio de automóviles de línea

Tabla de horarios de autobuses de línea. Incluye líneas como LINEA DE SEGOVIA, LINEA DE AREVALO, LINEA DE AREVALILLO, LINEA DE ARENAS, LINEA DE NAVALUENGA, LINEA DE VENTA DEL OBISPO.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

Tabla de horarios de trenes. Incluye columnas para SALIDAS y LLEGADAS con detalles de trenes y horarios.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

«Pomada Cereó», cura úlceras, eczemas, quemaduras herpes, hemorroides y sabañones

¿CALLOS? cuando solo trae días al patear...

UNGUENTO MÁGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchos imitaciones levísimas. En todas partes, 2'60 pts. por botas, 2 pts.

Para todos hay un sitio en la lucha gloriosa de España. A ti ciudadano pacífico te corresponde ayudar a su reconstrucción, entregando toda la chatarra que poseas.

Publicidad para el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Incluye el texto 'LA COLITIS Y ALTERACIONES DEL INTESTINO en niños y adultos desaparecen rápidamente con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS'.

